
herzliches Dankeschön geht auch an den gesamten Vorstand für ihren unermüdlichen Einsatz. Ihr freiwilliges Engagement ist
alles andere als selbstverständlich.

Herr Ernst Stoller, unser Feuerwehrkommandant, hat uns nach der Hauptversammlung mit Bratwurst und Getränken verwöhnt.
Bei einem gemütlichen Zusammensein hatten wir die Gelegenheit, uns über aktuelle politische Entwicklungen auszutauschen.
Diese Gespräche empfinde ich als wichtig und eine grosse Bereicherung für unsere Partei. Auch bei unseren monatlichen FDP-
Stammtischen habt ihr die Möglichkeit, euch mit unseren gewählten Amtsträgern und dem Vorstand auszutauschen. Nutzt die
Gelegenheit und bringt eure Anliegen und Ideen ein.

Von Barbara Hess, Co-Präsidentin FDP.Die Liberalen Lyss

Am Donnerstag, den 7. März, fand unsere Hauptversammlung im
Feuerwehrmagazin Lyss statt. Wir blickten auf unser Vereinsjahr zurück und gaben
einen Ausblick auf das kommende Jahr.

Im Vorstand gab es einige Veränderungen. Aus zeitlichen Gründen sind Doris
Neuenschwander und Yannic Clerc aus dem Vorstand zurückgetreten. An dieser
Stelle möchten wir ihnen herzlich für ihren Einsatz danken. Wir freuen uns, Silas
Schwarz als neues Vorstandsmitglied begrüssen zu dürfen. Sein Engagement beim
Jungfreisinn wird eine wertvolle Bereicherung für unser Gremium darstellen. Ein

30. März 2024
Eiertütschete Marktplatz Lyss

4. April 2024
FDP-Stamm im Café Münz ab 17:30

2. Mai 2024
FDP-Stamm im Café Münz ab 17:30

Die Gruppe dient dem 
ungezwungenen Austausch über 
aktuelle politische Themen rund um 
Lyss.

Von Kathrin Hayoz, Gemeinderätin Bildung und Kultur

Als im Sommer 2007 die Tagesschule Lyss zum ersten Mal geöffnet wurde, konnte
sich wohl noch niemand vorstellen, wie schnell die Räumlichkeiten im
Stegmattschulhaus zu klein werden und wie sich dieses Angebot entwickeln würde!

Aber alles der Reihe nach: Da die ehemalige Gemeinderätin Bildung und Kultur,
Brigitte Hürzeler (FDP) schon früh erkannte, dass es in Lyss unbedingt
familienergänzende Betreuungsangebote braucht, konnte die Tagesschule im
Sommer 2007 den Betrieb aufnehmen. Der Frauenverein Lyss finanzierte die Küche,
die in den Räumlichkeiten im Stegmattschulhaus eingerichtet wurde, denn zu Beginn
der Tagesschule wurde auch eine Köchin angestellt, welche jeden Tag für die Kinder und die Betreuerinnen kochte. Im ersten
Betriebsjahr waren 35 Kinder angemeldet, alle zentral im Stegmattschulhaus. Die Kinder, die in anderen Schulhäusern die
Schule besuchten, wurden zu Beginn von freiwilligen Fahrerinnen und Fahrer transportiert, später wurden sie mit dem
Kleinbusbetrieb Eicher GmbH gefahren, da versicherungstechnisch private Transporte nicht mehr erlaubt waren.

Die Tagesschule entwickelte sich rasant! Schon bald war es nicht mehr möglich, für alle Kinder in der extra dafür installierten
Küche zu kochen. Die Mahlzeiten wurden dann durch einen Cateringservice gebracht und an Ort warmgehalten und nur noch
geschöpft. Auch mit dieser Lösung wurde es immer enger in den Räumen der Tagesschule im Stegmattschulhaus und so
entschied man sich im Zusammenhang mit der Umstrukturierung der Volksschule, zeitgleich die Tagesschule zu dezentralisieren
und diese an allen Schulstandorten anzubieten. Auch wenn man wusste, dass zu Beginn noch nicht alle Module ausgelastet
sein würden, wurde beschlossen, das Risiko einzugehen und trotzdem an allen Standorten alle Module, Montag bis Freitag vor
der Schule, über Mittag und am Nachmittag, anzubieten. Dieser Entscheid war absolut richtig. Schon bald waren praktisch alle
Module sehr gut besucht und das Angebot ist ausgelastet.

Sehr interessant ist die Entwicklung unserer Tagesschule. Beim Start am 13.08.2007 zählte die Tagesschule 35 Kinder, im
Sommer 2017, vor der Dezentralisierung, 171 und im Sommer 2018 mit Start in allen Standorten 253 Schülerinnen und Schüler,
also fast eine jährliche Verdoppelung. Und das Wachstum geht noch immer weiter. Im Sommer 2023 wurde die 400er Marke
geknackt und im Januar waren bereits 424 Kinder angemeldet.

Die Tagesschule ist ein Bedürfnis der Familien und ein wichtiger Faktor für die Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Dazu gehört
aber auch noch ein weiteres Puzzleteil, die Ferienbetreuung. Es ist wichtig, dass die Eltern wissen, dass die Kinder in den
Schulferien auch betreut werden, nur so können sie einer Erwerbstätigkeit nachgehen. Dies ist insbesondere für
Alleinerziehende sehr wichtig und es ermöglicht einigen, so das Leben selbstständig zu bestreiten und nicht von der öffentlichen
Hand abhängig zu sein.

Ich bin überzeugt, dass das überproportionale Wachstum an Familien in Lyss auch wegen diesem guten und lückenlosen
Angebot in den letzten Jahren erfolgt ist. Waren bis vor ein paar Jahren noch ca. 10% der Bevölkerung Kinder, wuchs der Anteil
innerhalb der letzten ca. 5 Jahren auf 11,3%. Das wiederum stellt uns vor einige Herausforderungen, da wir genügend
Schulraum schaffen müssen und auch die Tagesschulen schon bald nicht mehr genügend gross sein werden.

Somit stellt uns unser Erfolgsmodell vor grosse Herausforderungen. Wir sind dadurch eine zeitgemässe, moderne Gemeinde,
welche die Zeichen der Zeit frühzeitig erkannt hat.

Kräfte als starker Anbieter im Seeland um weiteres Wachstum zu ermöglichen und gemeinsam zukünftige Herausforderungen
wie eine weitere Liberalisierung des Energiemarktes besser bewältigen zu können. Im Votum hat die FDP-Fraktion auf den doch
stark ausgebauten Schutz der Minderheitsaktionäre hingewiesen. Die Gemeinde Lyss kann jedoch mit ihrem aktuellen
Stimmenanteil von 71% die Interessen gut vertreten.

Als weiteres Geschäft stand der Rückbau von Liegenschaften im Gebiet Bödeli auf der Traktandenliste. Die vom Gemeinderat
eingesetzte Planungskommission hat verschiedene Optionen für die in sehr schlechtem Zustand befindlichen Liegenschaften
geprüft. Die beste Lösung ist ein aktueller Rückbau mit anschliessender Entwicklung des Areals mit Mehrfamilienhäusern. Der
Verpflichtungskredit von CHF 1.17 Mio. für den Abbruch wurde vom GGR einstimmig genehmigt. Eine Sanierung der
Liegenschaften war nicht mehr umsetzbar. In der Bilanz erfolgt nach Abbruch eine Neubewertung als Bauland. Die
Planungskommission erarbeitet anschliessend die Grundlage für den Gemeinderat betreffend Finanzierung und Erstellung der
künftigen Bauten. Ein mögliches Szenario ist ein Genossenschaftswohnbau.

Folgen Sie uns in den sozialen Medien:

@FDPLyss

Besuchen Sie unsere Webseite:

www.fdp-lyss.ch 

Gestalten Sie die Zukunft von Lyss mit! IBAN: CH38 0027 2272 5631 0101 3
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Von Yannic Clerc, Mitglied GGR Lyss

Im Februar durfte ich an meiner ersten Sitzung als Mitglied des Grossen
Gemeinderates Lyss teilnehmen. Bisher kannte ich die GGR-Sitzungen nur von
einigen wenigen Besuchen und als Mitglied des Jugendrates, das ist aber beinahe 20
Jahre her. Dass gleich an meiner ersten GGR-Sitzung der Fusion zwischen der
Energie Seeland AG und der Energie Wasser Aarberg AG zugestimmt wurde, war ein
besonderes Erlebnis.

Den gesamten Parlamentsprozess zu erleben, wie Geschäfte vorbereitet, in der
Fraktion diskutiert und Entscheide getroffen werden, finde ich faszinierend. Die
politische Entscheidungsfindung ist dank diesem Einblick viel greifbarer und ich freue

Von Thomas Lötscher, Fraktionspräsident

An der Sitzung des GGR vom 26. Februar 2024 wurden zwei für Lyss wichtige
Geschäfte behandelt.

Die Vorlage für den Zusammenschluss der Energie Seeland AG mit der Energie
Wasser Aarberg AG zur neuen Unternehmung Evolon AG mit entsprechender
Genehmigung der Reglemente wurde im Vorfeld intensiv diskutiert und im GGR
dann einstimmig angenommen. Das Geschäft wurde vom Gemeinderat sehr gut
vorbereitet. Dies auch mit einem Infoanlass. Die Argumente überzeugten. Der
Zusammenschluss bringt Vorteile auf der operativen Seite als auch interessante
finanzielle Synergieeffekte. Jedoch das Hauptargument liegt in der Bündelung der

Von Bernhard Roder, Mitglied FDP Lyss

Mandatsträger und „gewöhnliche Mitglieder“ der FDP Lyss treffen sich seit einiger Zeit zu einem ungezwungenen
Feierabendbier im Café Münz. Das Treffen findet jeweils am ersten Donnerstag des Monats um 17.30 statt. Damit sichergestellt
ist, dass man nicht plötzlich alleine dasitzt, besteht eine Whatsapp-Gruppe, in welcher man sich, natürlich fakultativ, für den
entsprechenden Abend eintragen kann.

Als Pensionierter bin ich etwas von den lokalen Aktualitäten abgeschnitten. Ich habe mir deshalb letzten Sommer den Schubs
gegeben und erstmals am besagten Treffen teilgenommen. Es entwickelten sich interessante Gespräche, und zwar sowohl über
Politik als auch über viele andere Themen.

Anders als in einem Verein mit regelmässigen Trainings kennt man politisch Gleichgesinnte eher weniger in einem anderen
Umfeld. Ich habe nun schon einige interessante Diskussionen mit Frauen und Männern führen können, welche ich vorher gar
nicht kannte.

Kurz gesagt: Für mich sind die Treffen eine Bereicherung des Alltages. Also notieren: Donnerstag, 4. April 2024, 17.30, Café
Münz.

mich darauf, aktiv mitzuwirken und meine Energie für die Gemeinde Lyss einzusetzen.

Für mich besonders ist auch, dass ich quasi in die Fussstapfen meines Vaters treten darf, der von 2007 bis 2019 ebenfalls
Mitglied des Grossen Gemeinderats war und diesen 2017 präsidieren durfte. In diesem Sinne werde ich mich für ein
lebenswertes, nachhaltiges und sozial gerechtes Lyss engagieren.

Neuer Vorstand v.l.n.r.: Andreas Hegg, Philipp Wirz, Densie Strub, Thomas Lötscher, Judith-Clarie Strub, Silas Schwarz, Barbara
Hess, Stefan Nobs, Kathrin Hayoz, Patrick Ibele, Arianit Rexhepi, Clemens Pühringer

https://chat.whatsapp.com/ErwuRPmFbj59kQcB2qiceC
https://www.fdp-lyss.ch/mitglied-werden
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